



Columnas ESTATALES

18 de junio 2024



Para que cuente,
¡Vota!

SE COMENTA

Que ayer se dio el muy **can-**
tado relevo en la **Secretaría de**
Seguridad del Estado de Méxi-
co y, como también se había ade-
lantado, llega al cargo el **Teniente**
Coronel Cristóbal Castañeda
Camarillo. Hay buenas expecta-
tivas, pues en su presentación
destacaron que tiene más de **30**
años de trayectoria y forma-
ción profesional militar; una
licenciatura en **Administración**
Militar y **dos maestrías**, una en
Administración Naval y otra en
Administración de Negocios.
La tarea que enfrentará no es me-
nor, pues es un área donde la **go-**
bernadora ha puesto **especial**
énfasis, conocedora de la **com-**
plicada situación en la materia.

Destaca que, para evitarle la **pe-**
na de desaparecer de repente
del mapa **gubernamental mexi-**
quense, en un gesto de buenas
formas **políticas** la **gobernadora**
Delfina Gómez todavía inclu-
yó en las actividades oficiales de
este lunes al ahora **ex secretario**
Andrés Andrade, quien se lle-
va en su currículum haber dura-
do solo **nueve meses** en el cargo.
Por la tarde, como dijera **LuisMi**,
la puerta se cerró detrás de él.

Que hablando de **Seguri-**
dad, ante la **denuncia** de ele-
mentos de la **policía municip-**
pal de Toluca, quienes señalan
la presunta existencia de alre-
dedor de **400 “aviadores”** que
estarían costando al erario cerca
de **3 millones de pesos**, el alcal-
de **Juan Maccise** pidió **formali-**
zar las denuncias.

Sostuvo que **“al frente** (de esa
dirección) hay una **persona im-**
pecable y decente, a la que yo le
tengo toda mi **confianza** y desde
luego lo respaldo **incondicional-**
mente”. ¿Estará consciente de
que en las tareas de gobierno, y
en general en la **política**, las ma-
nos al fuego **nunca** son una **bue-**
na idea? pero cada quién.

Que las cosas siguen mar-
chando sobre ruedas en el tema
de **Movilidad**. Ayer el **secre-**
tario Daniel Sibaja González
anunció que, para los **corredo-**
res eléctricos, con **autobuses**
alimentados con este tipo de
energía que se plantean en la zo-
na del **Tren Interurbano Méxi-**
co-Toluca y en la región del **Ae-**
ropuerto Internacional Felipe
Ángeles (AIFA), se invertirán **2**
mil millones de pesos. El tra-
bajo que se ha desarrollado en la
materia es **notable**, aunque se ha
enfrentado a no pocos **obstácu-**
los de grupos de **interés**. ■

EN LOS PASILLOS

APRIETAN PASO

Dicen que a partir de las próximas semanas, el Gobierno del Estado de México **potencializará** la entrega de apoyos y programas, entre ellos los **esquemas sociales**: Niñez Indígena con Bienestar, Desarrollo Indígena, Bienestar Cultural Indígena, Jóvenes con Bienestar, además de la entrega de **títulos de propiedad**, la orden dentro del gobierno es reforzar la **marcha** con miras a **reportar** buenos resultados en su primer Informe de Gobierno, pues la **“veda electoral”** limitó su **actividad**.

HAY OPOSICIÓN

Comentan que comienzan a alzarse las **voces** contra la perforación de pozos en los alrededores de la **Laguna de Zumpango** y una de ellas son los integrantes del Centro de **Derechos Humanos** Zeferino Ladrillero, quienes ante el proyecto que pretende impulsar la Comisión de Agua del Estado de México (CAEM), demandan **detenerlo** y comenzar el **relleno** de la laguna con aguas tratadas, para evitar que nuevamente se rellenen con aguas crudas y comenzar así un ciclo de **captación de agua**.

CON HONORES

Aseguran que luego del asesinato del Comandante Operativo **Vidal Zepeta García**, en el municipio de Tezoyuca, el presidente municipal, **Edgar Morales**, lamentó los hechos e informó que se reforzará la presencia de **elementos** de Seguridad Ciudadana y de la Guardia Nacional. Vidal Zepeta fue **despedido** con un homenaje de cuerpo presente; su caso se **suma** a los **17 policías** asesinados durante este año en el Estado de México, de acuerdo a **cifras** de la organización **Causa en Común**.

MÁS CARA

Cuentan que el costo de la gasolina en la **zona** sur del Estado de México se encarece. No sólo se trata de la **inflación** sino también de los largos trayectos para llevarla a municipios **sureños**, sumando a ello la inseguridad **imperante** en carreteras. Incluso hay municipios en donde un litro de **gasolina** regular alcanza los 27 pesos.



Segunda parte: La batalla democrática por la representación

¿Representación proporcional por partidos o coaliciones?

Como fue mencionado la semana pasada, la democracia mexicana es resultado de un largo proceso de luchas ciudadanas. A lo largo de los últimos años hemos transitado de un régimen de partido único -todo poderoso- a un espacio de pluralidad política que privilegia el diálogo y la toma de acuerdos.

La configuración del sistema democrático actual sería imposible de entender sin la figura de la representación proporcional, mejor conocida como “plurinominales”. Estos espacios en la representación legislativa (desde el nivel municipal -cabildo-, estatal y federal -congresos-) están destinados para que las minorías puedan alcanzar un espacio de voz y voto en la vida democrática de nuestras comunidades.

Su configuración y diseño dentro de nuestro sistema constitucional y legal puede entenderse de una forma sencilla, acudiendo a su nombre; se trata de asignar espacios de representación en la misma proporción que le ha otorgado la votación ciudadana a una opción política. Esto es fundamental, pues disminuir o aumentar la proporción significa simplemente desnaturalizar la figura.

Nuestro texto constitucional protege la pluralidad: 1) no permite que ningún partido político cuente con más de 300 diputados (sean estos electos: mayoría relativa, o designados por representación proporcional: plurinominales) y 2) establece una restricción para que ningún partido político cuente con un número de diputados -por ambos principios- que representen un

porcentaje que exceda en ocho puntos a su porcentaje de votación nacional emitida.

La creatividad y desafío a la norma por parte de las fuerzas políticas ha llevado a intentar generar fraudes a esta protección; desde cambios en bancadas legislativas posteriores a la asignación de plurinominales, hasta asumir que la regla aplica sólo para partidos y no así para las coaliciones. Si las coaliciones funcionan como una opción política, al postular una misma candidatura y reportar de esta forma su fiscalización ¿Por qué deberían ser distintos a la hora de la repartición de los espacios plurinominales?

La idea de aplicar la norma “en su tenor literal” es sostenida por quienes pretenden generar una distorsión entre el porcentaje efectivo de votación emitida (su valor en votos) y el número de representantes que alcancen. Se trata de un sofisticado, aunque no menos burdo, “fraude a la norma”.

Por ello, en un sistema democrático la labor de los árbitros electorales es fundamental. El Instituto Nacional Electoral, primero, y el Tribunal Electoral, después, tendrán la enorme responsabilidad de proteger que las representaciones de las fuerzas políticas en los espacios legislativos sean acordes y proporcionales a la voluntad de la ciudadanía expresada en las urnas.

No se trata ni de quitar a nadie lo que legítimamente se ha ganado con votos, ni de regalar a ninguna opción política más de lo que ha convencido entre las y los electores. La representación proporcional no puede servir para construir mayorías que no existen, su objetivo es generar equilibrios que posibiliten el diálogo y la pluralidad política.

Como ciudadanía tenemos la obligación de estar informados y atentos de las decisiones que están por venir. En esta tarea ayudará tener en mente cuáles son los porcentajes de votación que han alcanzado nuestras opciones políticas: Coalición oficialista 55%; Coalición opositora 32%, y Movimiento Ciudadano en el 12%. La convocatoria es sencilla: defendamos nuestra democracia.

Twitter: @ZuFerTapia



Pedro Gómez

Restauración o muerte

En el Estado de México siguen los jaloneos por algunas curules y presidencias municipales, aunque ya poco hay que hacer. Los resultados fueron contundentes y los ciudadanos para bien o mal, decidieron. Ahora hay que esperar que concluya el tiempo para el cual fueron elegidos los personajes y esperar que sus decisiones y actuación sea la mejor para los mexiquenses y los mexicanos.

Uno de los rubros a atender será el del medio ambiente, el calentamiento global, el cambio climático. Tres términos que parecen diferentes, pero como decía mi abuela: "va junto con pegado". El medio ambiente, la totalidad del entorno en que vivimos, arboles, animales, humanos, montañas, rocas, ciudades, volcanes ha sido afectado en su equilibrio por el uso no sustentable de los recursos naturales. Tomamos materia prima de la naturaleza y no nos preocupamos por retornarla. Así hemos acabado con bosques, animales en extinción, plantas, ríos, montañas, minas, atmósfera y miles de recursos más.

El hombre es el mayor depredador de la naturaleza y desde su origen, abusó del paraíso en que vivía. Hoy las consecuencias están a la puerta y no parecen reversibles, quizá por ello la ONU utiliza los términos adaptación al cambio y mitigación del daño, poco se escucha la palabra restauración. El Estado de México es claro ejemplo de ello, tenemos minas de arena al sur de la capital mexiquense, casi encima de Metepec, cuya explotación las ha convertido en paisajes lunares, llenos de cráteres, afectando la captación de agua, las especies animales y vegetales que allí habitaban. El Xinantécatl o Nevado de Toluca, es otro ejemplo de ello, 35 mil hectáreas taladas, un decreto autorizando a los habitantes del valle de Toluca para habitar en la antes reserva natural. Todo mundo quiere vivir en un bosque, aunque para ello deba acabar con el bosque. Hoy debajo de la cota que delimitaba la reserva hay grandes zonas en proceso de desertificación, convertidas en zonas urbanas, campos de siembra de baja productividad y grandes cárcavas, resultado de la erosión.

Hacia la zona conurbada del estado, yendo a Querétaro e Hidalgo, las cosas

Las grandes extensiones desérticas se extienden por el país, recuperarlas requerirá de una intervención coordinada de los 3 sectores: público, privado y social

tampoco pintan bien, había intenciones de una empresa estadounidense de instalar un tiradero de desechos radioactivos en México, entre 2020 y 2022, el cual se sumaría al de Temascalapa y por muy regulados que estén, siempre hay riesgos radioactivos.

Las grandes extensiones desérticas se extienden por el país, recuperarlas requerirá de una intervención coordinada de los 3 sectores del país, público, privado y social, de acuerdo a los planes de mitigación y adaptación esbozados en el mundo. Retomar la transición energética abandonada casi a principio de este sexenio, retrasando el cumplimiento de México en sus compromisos nacionales (NDC por su siglas en inglés) ante la ONU, y proyectando su cumplimiento hasta 20 años después. Es decir, llevaremos un retraso ante las naciones del mundo que sí logren cumplir, baste mencionar que Estados Unidos calcula tener automóviles en un 70 por ciento eléctricos o de hidrógeno para 2050 y Europa el 100 por ciento.

México corre el riesgo de convertirse en el basurero de los vehículos a gasolina y acelerar su proceso de desertificación si no se atiende el tema ecológico.

Espero, esto no ocurra.



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Resaca electoral

Quizás tu candidata resultó ganadora en las elecciones presidenciales, quizás no. Puede ser las opciones para presidencias municipales, diputados locales, federales y senadores fueron las seleccionadas por ti, o no, pero ya pasaron 15 días y aún siguen calientitas las conversaciones sobre lo sucedido, pero ahora el tema se centra en el calor emanado por las brasas de ese 2 de junio...Este diálogo o comentario me deja claro el sentir de unos y otros. "Se trata de que los ricos se queden sin el privilegio de la camionetota, de las escuelas particulares, de comer -cada que quieran- en los mejores restaurantes, eso es lo que quiero". Pero también a ti te afectará. No importa, ¡quiero verte en camión y comer en la fonda de la esquina! ¿Neta, vamos a esos niveles?

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, el mensaje que manda la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, con el cambio del secretario de Seguridad Estatal (SSE) va en dos vías. Primero y quizás la más importante, resultados. No se trata de ocupar una silla sino dar resultados en lo individual y en lo colectivo. El gabinete se trata de un equipo, donde todos hacen lo que les corresponde y no andan metidos en las grillas

sin sentido. La segunda es que no le temblará la mano para hacer cambios en el momento que así lo considere, se trate de quien se trate y sean los tiempos que sean. No habrá pretexto de, es día de muertos y nos esperamos, o llegaron las fiestas patrias y aguantamos. No será así...Pero eso sí a resaltar y mucho, no lastimará a nadie, lo hizo con Andrés Andrade Téllez, le dio una salida digna, sin exhibirlo, sin lesionarlo. Sólo deseándole éxito en su camino. De grandes ligas...Emplumados en el tejaban me dicen, bien por el compromiso con la Economía Circular, la energía y la justicia social, por parte de la Planta de reciclaje de PET, grado alimenticio más grande del mundo, PetStar, al mando de Jaime Cámara, pues está por renovar por tercer año consecutivo la certificación C2C (de la cuna a la cuna), en su llamada resina Reborn, la primera en su tipo en garantizar que el material no es dañino para la salud humana y el medio ambiente, sirve perfectamente para ser reutilizada o reciclada, en su proceso utiliza un mínimo de consumo de agua y en su producción existen condiciones de trabajo justas y seguras. Recordemos que esta resina es la que incorpora Arca Continental, que preside Jorge Humberto Santos Reyna y dirige Arturo Gutiérrez Hernández y demás

embotelladoras de la Industria Mexicana de Coca-Cola en sus empaques, como parte de su compromiso de incorporar 50% de material reciclado en promedio, en sus nuevas botellas para 2030...Otros plumíferos en el hilo cuentan, sin duda, Rogelio Arzate será un nombre que escucharemos con frecuencia de hoy en adelante en el sector autotransporte, pues esta semana, el consejo directivo de la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT) lo designó como su nuevo presidente ejecutivo. Con miras a que este ingeniero civil con más de 25 años de trayectoria en la rama, represente a las 15 marcas líderes del mercado y tienda puentes de diálogo con las autoridades en favor de las necesidades del sector, Arzate llega al frente de la ANPACT en medio de un momento coyuntural, con cambios en el escenario político y económico, que ponen a la industria en expectativa. Su designación, dijo el organismo en un comunicado, se dio luego de un exhaustivo análisis tras el cual, su bagaje en empresas de la talla de GM fue determinante para considerarlo idóneo para el crecimiento de la Asociación durante los próximos años...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.

El pasado viernes 14, el todavía dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, anunció durante la LXIX Sesión Extraordinaria del Consejo Político Nacional la realización de la próxima XXIV Asamblea Nacional, en la que se definirá el futuro del otrora "partidazo" y en el que, al igual que se plantea en el PRD que a nivel nacional perdió su registro, podría refundarse con un nuevo cambio de nombre y cromática, sin embargo, el problema de ambos institutos políticos es que uno sigue siendo el partido de un solo hombre, Alito, que amenaza con reelegirse para un tercer periodo consecut-



Derecho de Picaporte

**Alfonso
Godínez
Mendiola**

tivo si la "militancia" se lo pide; mientras el PRD fue el partido de dos hombres, la dupla Jesús Zambrano-Jesús Ortega, los "Chuchos" que desde que se hicieron del control del Sol Azteca tras la salida de Andrés Manuel López Obrador y la mega desbandada paulatina de los prin-

cipales cuadros de izquierda, sobre todo de sus fundadores y ex dirigentes como Cuauhtémoc Cárdenas, el finado Porfirio Muñoz Ledo y el propio AMLO, llevaron al Partido de la Revolución Democrática a su disminución y ahora casi extinción. Refundar ambos partidos de nada les

El PRI ¿en el mismo camino del PRD?..

servirá mientras sigan en manos de quienes los hundieron, y sus comités en el Estado de México no serán la excepción... NOTAS CORTAS: Por cierto, esta mañana el PRD mexiquense dará a conocer un balance de los resultados de las recientes elecciones... Como lo dio a conocer

Capital Edomex en su edición de ayer, el líder estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc Buentello, arrancó en Hueyapoxtla una campaña de reforestación plantando "Pajarito", el primero de los 715 mil 896 árboles que plantará este instituto político en la entidad... Con el evento de ayer queda demostrado que después del secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, el rostro más visible del gobierno de Delfina Gómez Álvarez, es la titular de la Sedeco, Laura González Hernández... Que tengan un excelente martes, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

+ Supuesto pleito entre la gobernadora mexiquense Delfina Gómez y el secretario general de Gobierno Horacio Duarte es más falso que una moneda de 14 pesos.

+ Llegan los primeros cambios al Gabinete de la gobernadora mexiquense Delfina Gómez.

+ Este martes, a las 10:00 será la audiencia del alcalde detenido y acusado de violación en el Ayuntamiento de Tianguistenco, Diego Eric Moreno.



POR El Orador

EN LAS REDES SOCIALES A N D A CIRCULANDO UN VIDEO supuestamente de “Anonymous”, donde tratan de distraer con otra cortina de humo a una parte de los paisanos mexiquenses, haciéndoles creer que en Palacio de Gobierno del Estado de México, existe un supuesto pleito político casi casi irreconciliable entre “el Doctor” como le dice la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, al secretario general de Gobierno Horacio Duarte Olivares y la propia titular del Poder Ejecutivo en el EDOMEX, por una supuesta partida que le ganó a la maestra Delfina un hijo de “ya saben quién”, asunto relacionado a la reunión con la Presidenta ganadora en las pasadas elecciones en México y la ex candidata a la gubernatura mexiquense y ex militante del PRI en el Estado de México, una señora de apellido Sin Moral. Todo es producto de ataques desesperados por parte de lo que ahora apodan como “oposición”. El video es más falso que un denario de 14 ases. Creo firmemente que el único fin de esa paparrucha (fake news), es tratar de cubrir el sol con un dedo y esconder realmente todas las dudas generadas, antes, durante y después

de la putrefacción política que salió de las cañerías electorales el pasado domingo 2 de junio.



L L E G A N L O S PRIMEROS CAMBIOS AL GABINETE de la gobernadora mexiquense Delfina Gómez Álvarez, quien a partir de este lunes, comienza a tomar el control político del Gobierno del Estado de México, después de entregar muy buenas cuentas a la Presidenta ganadora en la Presidencia de México, Claudia Sheinbaum Pardo. La maestra Delfina, después de nueve meses de asumir el cargo como gobernadora del Estado de México, confirmó que tras la renuncia de Andrés Andrade Téllez de la Secretaría de Seguridad Pública, designó al Teniente Coronel Cristóbal Castañeda Camarillo, quien viene del estado de Sinaloa al territorio mexiquense, allá fue muy conocido

por el operativo “Culiacanazo” donde dejaron libre a Ovidio Guzmán uno de los hijos de Joaquín El Chapo Guzmán. La gobernadora mexiquense, también nombró a Fátima Orquidea Oliva Torres como subsecretaria de Cultura; a Ricardo López Avendaño como subsecretario de Administración y Finanzas de la SECTI; a Davis Villanueva Lomeli de la Agencia Digital del Estado de México. En el gabinete fue la designado José Manuel Sotomayor Landecho como director general de Cultura Física y Deportes y Ulises Loyola García, quedó como encargado del Centro Médico Issemym en Toluca, institución que ha sido el Talón de Aquiles del GEM, por tantos y tantos dolores de cabeza para casi 1 millón de derechohabientes, que no tienen los insumos, atención, ni estudios de laboratorio médico, que son en muchos casos de vida o muerte.

ESTE MARTES, A LAS 10:00 HORAS, en los juzgados de Tenango del Valle, se llevará a cabo la audiencia del presidente municipal de Tianguistenco, detenido por extorsión y acusado también por el delito de violación de una mujer, Diego Eric Moreno Valle.





PÉNDULO POLÍTICO

Por: Emiliano Carrillo Carrasco.

+ La relación de "puente" desde el INE con el gobernador de Sonora Alfonso Durazo Montaño y su titular Guadalupe Taddei sucumbió a la democracia.

+ La sobre representación de los Partidos de "Coalición" en la próxima Legislatura local mexiquense.

La elección y cómputo concluyó. La etapa de acciones legales en materia electoral.

El Tribunal Federal Electoral, recibirá impugnaciones a las inconsistencias y a las pruebas que pondrán en la mesa los partidos o el partido, las resoluciones hasta la quincena de agosto. Y las protestas al poder legislativo en función de los primeros días de septiembre.

La comunicación política presenta un equilibrio frágil entre los discursos que la componen, en los cuales lo que entra en juego es el dominio momentáneo de la interpretación de la realidad desde una perspectiva que tiene que ver con la adquisición o el ejercicio del poder. La sobrerepresentación de Morena y sus aliados (PT Y PVEM) y a la obtención de la mayoría absoluta en las Cámaras Federal y locales de acuerdo a las 2/3 partes del Congreso. Esto es, que toda iniciativa de propuesta de los poderes ejecutivos a nivel local y federal aprobado por los poderes a cualquier Reforma Política o a la Constitución, pasarán en Fast Track. Las acciones en la etapa objetiva de

las instancias del Poder Judicial Federal Electoral a la acción de inconformidad. Los fundamentos de naturaleza en materia electoral en las designaciones de representación proporcional de los Congresos Federales y Locales. La naturaleza de la designación conforme al Artículo 54 de la CEUM, en la pluralidad política de los partidos políticos. La sobre representación del 8% de los partidos y a sus determinaciones de designar por el INE. La designación conforme al espíritu del Artículo 54 de la Constitución y su integración de los curules de representación proporcional y evitar la sobre representación de un partido o a los convenios de coalición.

Las acciones desde la personalidad de los partidos políticos de poder recurrir al recurso de inconformidad a la sobre representación en el argumento de sus violaciones y omisiones por colusión del árbitro electoral del Consejo General del INE, y la acción de argumentar las pruebas y a la acción de tráfico de influencias de este instituto electoral en materia local o federal. La relación de puenteo a las acciones desde el Instituto Nacional Electoral con el gobernador de Sonora Alfonso Durazo Montaño y la titular Guadalupe Taddei Zavala, no dejan lugar a nin-

guna duda de que hubo un acuerdo supra político el Día "D", para que nada se saliera de control como en los viejos tiempos del PRI, como fue la "caída del sistema" en 1988 donde el mago Manuel Bartlett Díaz hizo ganar a Carlos Salinas de Gortari quien "aplastó" con la maquinaria electoral a Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano y a todo el frente opositor de aquella década del siglo pasado incluyendo al hoy Presidente de México y muchos otros políticos de la llamada Izquierda que ahora ya no están para contarlos. La representación proporcional o plurinominales de los 200 diputados en el Congreso Federal y en materia local los 30, en la etapa de reglas establecidas conforme al Artículo 54 constitucional federal, conforme a criterios de la votación emitida general a los partidos políticos y a su pérdida de registro al no alcanzar el 3% de la votación emitida de una lista de más de 98 millones de votantes y a la votación del más del 61% de esta lista. A relación de puenteo del gobernador Alfonso Durazo Montaño y su relación con la presidenta del Consejo del INE Guadalupe Taddei Zavala en la maquinación de instrumentos desde el estado mexicano y la operación de acciones de inducción y utilización de recursos públicos para uno o una candidata conforme al artículo 134 y delitos electorales en exceder las prerrogativas del más del 6%, causales de nulidad y la utilización de activismo político de los llamados Siervos de la Nación, como factor determinante a las elecciones para beneficiar a los candidatos de Morena, desde el activista del Poder Ejecutivo mañanero. Y violaciones constitucionales de los Artículos 108-114 y 41 de la constitución. "El factor determinante en materia Electoral.

La pluralidad democrática en nuestro sistema de partidos con base en la democracia. Si la democracia es la forma de gobierno a través de la política y soportado por el sistema de partidos políticos en su función orgánica y a la vinculación de la gobernanza. Las circuns-

tancias de una nueva esperanza social, ante una sociedad líquida que permita consolidar la coyuntura política ante el partido en el gobierno: en nuestro sistema democrático de representación del poder público que es emanado a la voluntad a través del sufragio del ciudadano que permite acceder al poder político y a su vez al poder público como medio de representación social de un municipio, distrito, que está compuesto por un territorio, población y un gobierno o sea un partido en el gobierno en sus tres niveles de gobierno (federal, estatal y municipal que enmarca el destino en la gobernanza positiva o negativa por 3 0 6 años). A Morena le corresponden seis plurinominales, más 29 ganados en las urnas, por lo que estará representado con 35; en el caso del PT contará con ocho, 5 de mayoría y tres de RP; PVEM con 10, de los que seis son de mayoría y cuatro de RP; en el caso del PRI tendrá 9, de los cuales son dos ganados en las urnas y siete de RP; en lo que respecta al PAN suman siete en el 2011 tenía 11, de los que tres ganaron en las urnas y cuatro son de RP; el PRD tendrá 2 de RP. A Movimiento Ciudadano le corresponderá estar representado solo por cuatro diputados de RP. En el campo de la política institucional, en general, y de las reformas electorales y de los sistemas electorales, en particular. Bajo el aspecto de las teorías y políticas del desarrollo, así como también bajo cuestionamientos político-institucionales y bajo el aspecto de la transformación de sistemas del autoritarismo a la democracia liberal en los sistemas políticos. La dimensión material de la política, la importancia se encuentra totalmente en el análisis de las políticas económica y social en el Estado democrático de bienestar, especialmente también relacionado con la pregunta en torno a los espacios de maniobra y las estrategias de reforma de las prácticas parlamentarias de gobierno y de coalición, lo cual podemos ver, a manera de ejemplo, Arend Lijphart elaboró de formas de gobierno democráticas, y el segundo a partir de los trabajos en el campo de los estudios de transición. En este marco fue que este último desarrolló el concepto de las "democracias defectuosas".



- + Ricardo Moreno Bastida, se llevó los reflectores en Cruz Roja Toluca
- + Llegó la ola guinda al gobierno Delfinista; tiemblan los "delmacistas" incrustados en el gabinete estatal.
- + Que se preparen los que deban algo antes de diciembre.

Ayer Ricardo Moreno Bastida, presidente municipal electo de Toluca, demostró que se equivocan quienes lo ven como el rebelde de otros tiempos agarrándose a piñazos con todo el mundo. Son otros tiempos, hora de gobernar y dejar atrás aquellos años de rijo y brabucón.

Moreno Bastida estuvo ayer en la Cruz Roja Mexicana de Toluca, donde se pusieron en marcha los trabajos de remodelación integral de esas instalaciones que tienen más de medio siglo de servicio, 51 años para

ser exactos, y fue ahí donde el morenista demostró que está preparado para gobernar.

Y es que estuvo compartiendo escenario con el actual alcalde de Toluca, Juan Maccise Naime, a quien incluso le cedió el presidium del evento, y él, en un acto poco usual en nuestros políticos mexiquenses, decidió ocupar un sitio abajo, en la primera fila, dejando en claro que no tiene prisa para hacerse sentir y sí una buena dosis de respeto y altura política para no prestarse al lucimiento barato.

Haciéndose a un lado, la verdad

es que Ricardo Moreno se hizo sentir mucho más en el acto que encerró mucho significado por el carácter neutral y social que guarda la Cruz Roja Mexicana, y que no está casada con ningún partido político, porque así debe ser una institución que está totalmente alejada de filias y fobias.

Es cierto que, al término de la ceremonia, el que se llevó los reflectores fue el presidente municipal electo de Toluca, lo que demostró que sabe, y bien, ser paciente y no busca el lucimiento personal.

El mismo Ricardo Moreno señaló, ya en la entrevista, que Toluca está harta de conflictos y broncas, y que merece un espacio para la unidad, para el trabajo conjunto, porque la elección ya terminó y hay que dar vuelta a la hoja y dedicarse a cosas constructivas, como trabajar a favor del fortalecimiento de la infraestructura de salud que tanta falta le hace a esta ciudad.

Por más que le preguntaron al alcalde electo sobre el recurso de inconformidad interpuesto en contra de la constancia de mayoría que ya recibió del Instituto Electoral del Estado de México, se limitó a señalar que no hay nada que alegar, que son las autoridades electorales las que pondrán a cada quien en su lugar y ratificarán próximamente su triunfo, primero, porque no existen argumentos básicos para

que la candidata perdedora siga alejando y, segundo, porque está seguro de que la razón le asiste plenamente, porque hay más de 10 mil votos de diferencia que así lo comprueban.

Llegó la ola guinda

Comenzaron a temblar los delmacistas que siguen incrustados en el gabinete estatal, después de nueve meses de seguir cobrando y muchos creyendo que de ahí nadie los mueve. Comenzó la ola guinda a reclamar espacios.

El cambio más trascendente sin lugar a duda es la salida de quien fuera Secretario de Seguridad Pública, Andrés Andrade Téllez, y la designación en su lugar del Teniente Coronel Cristóbal Castañeda Camarillo.

Pero la ola llegó más lejos. Fátima Orquídea Olivares Torres, Subsecretaria de Cultura; Ricardo López Avendaño, Subsecretario de Administración y Finanzas de la SECTI; David Villanueva Lomeli, titular de la Agencia Digital del Estado de México; José Manuel Sotomayor Landecho, director general de Cultura Física y Deporte; Ulises Loyola García, Director del Centro Médico ISSEMYM Toluca.

Son los primeros nombramientos 100 por ciento del gobierno de Delfina Gómez, es lo correcto, y puede usted

estar seguro que no serán los últimos, todavía en el gobierno estatal están incrustados muchos que huelen a Alfredo del Mazo Maza y naturalmente deben salir y dejar esos espacios a personas plenamente comprometidas con la gobernadora.

Que se preparen los que deban algo

Quedan poco más de seis meses para que se preparen en cuerpo y alma quienes habrán de rendir protesta como presidentes municipales del Estado de México para el periodo 2025-2027, y aunque usted no lo crea el tiempo es corto y hay mucho por hacer.

En la mayoría de los municipios no está resultando tersa la transición, todavía hay mucho rencor en la relación entre los que hoy gobiernan y los que llegarán el primer día del próximo año. El problema es que no estaban preparados para la transición, hay muchos que creyeron que tenían la vida comprada en esas posiciones y nunca se imaginaron la sorpresa que se llevaron el pasado 2 de junio a fuerza de votos.

Más les vale que tapen lo que tengan que tapar, que devuelvan lo que tengan que devolver y que se preparen porque si algo deben, seguramente lo van a pagar, y eso puede ser muy doloroso...



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ Convenio para combatir corrupción en Coprisem.
- ♦ Personal de la dependencia de Salud no podrá sancionar o clausurar negocios hasta que los empresarios tengan la opción de solucionar los problemas.
- ♦ Hasta 90 días, excepto inconsistencias mayores.
- ♦ Comentar lo del día: El alcalde de Toluca, Juan Macisse se continúa con su gira de despedida, ahora en evento con la Cruz Roja donde ya le da la bienvenida a Ricardo Moreno.
- ♦ Dan a conocer directivos de Cruz Roja programa de construcción y ampliación de instalaciones.
- ♦ El detalle del día: Finalmente la Gobernadora, Delfina Gómez da a conocer renuncia de Andrés Andrade de la Secretaría de Seguridad.
- ♦ La primera salida oficial del gabinete. ¿Cuántos más estarían dispuestos a entregar su renuncia? Porque parece que sólo la mandataria está contenta con el desempeño de sus secretarios.

DESDE LA ADMINISTRACIÓN pasada, empresarios de prácticamente todo el estado tenían una queja similar y tenía que ver con los inspectores de Coprisem, instancia que depende de la Secretaría de Salud, que visitaban unidades económicas y con cualquier pretexto buscaban aplicar multas o en el peor de los casos cerrar el negocio.

Esta práctica se prestaba a que se registraran actos de corrupción sin que nadie en el Gobierno estatal hiciera algo por remediar la situación. No importaban las quejas y evidentemente la gran mayoría de los empresarios prefiere aguantar esos actos fuera de la ley que enfrentarse a venganzas de parte de la autoridad.

Con el cambio de administración y la llegada de morenistas a la instancia oficial no de detuvo la práctica, aunque se presentaba en menor proporción.

Ante lo anterior y como parte de la Mejora Regulatoria que buscan implementar con la llegada de Laura González a la Secretaría de Desarrollo Económico se operó la firma de un convenio de colaboración entre esta instancia y la de Salud para minimizar los actos de corrupción en un área sensible.

Se considera que con esa firma se cumple el primer acuerdo que va en torno a los actos administrativos o las verificaciones que realiza Coprisem.

Así es posible garantizar la seguridad jurídica de los empresarios y evitar que en actos extremos los afecten con multas o el cierre de sus negocios.

De forma tal, que ahora los inspectores llegarán y entonces harán una recomendación a los empresarios o dueños de establecimientos, quienes tienen 90 días para resolver las observaciones.

Cabe destacar que deben ser irregularidades no graves, que normalmente se atendían de forma discrecional por parte de los inspectores, que de acuerdo a la misma funcionaria titular de Sedeco, era motivo de multas y clausuras inmediatas.

Son acciones que a final de cuentas van a crear una cultura de la auto-verificación.

Pero lo más importante es que va a disminuir significativamente la corrupción que se presentaba.

EMPRESARIOS TIENEN HASTA 90 DÍAS PARA RESOLVER PROBLEMAS EN SU NEGOCIO. COPRISEM NO PODRÁ MULTAR O CLAUSURAR SI NO EXISTE UN RIESGO GRAVE

Entre las cosas más importantes se encuentra el hecho de que los inspectores que en otro momento te-

nían la posibilidad de presionar para caer en actos de corrupción, ya tendrán una mayor vigilancia.

Ahora llegarán harán las observaciones y le tendrán que entregar al empresario el documento para resolver las irregularidades.

Un punto importante en el tema de Mejora Regulatoria impulsado por Laura González.

COMENTARIO DEL DÍA: ALCALDE DE TOLUCA, JUAN MACISSE CONTINÚA, MUY CONTENTO, SU GIRA DE LA DESPEDIDA. HASTA LE DA LA BIENVENIDA A RICARDO MORENO.

El alcalde de Toluca, Juan Macisse continúa con su gira de despedida que todavía le va a durar seis meses.

Que a él le van a parecer muy cortos y a un Ricardo Moreno que mantiene la postura de que ganó sin trampa, le deben parecer largos.

En un evento con la Cruz Roja se encontraron los dos personajes, el que vive sus últimos meses al frente del Ayuntamiento de una de las capitales más importantes y otro, que aunque esta impugnada la elección, ya hace presentaciones en público.

DIRECTIVOS DE LA CRUZ ROJA DAN A CONOCER PROGRAMA DE OBRAS PARA INSTALACIONES EN TOLUCA.

Con una inversión que se calcula que puede llegar a los 9 millones de pesos, la Cruz Roja en Toluca anunció el inicio de la construcción de la Sala de Hemodiálisis, Urgencias, Consultorios de Especialidades, Hospitalización y la Unidad Administrativa.

El delegado estatal de la Cruz Roja, Jorge Alberto Forastieri entre otras cosas destacó que se deben buscar nuevos esquemas de financiamiento, ya que la colecta ha disminuido considerablemente, el último año fue menor en un 60% en comparación anual.

DETALLE DEL DÍA: FINALMENTE LA GOBERNADORA, DELFINA GÓMEZ DA A CONOCER LA PRIMER BAJA DE SU GABINETE. HACE OFICIAL LA SALIDA DE ANDRÉS ANDRADE, QUE ESTUVIERA A CARGO DE LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD.

Desde hace varias semanas ya lo habían anunciado periodistas en espacios de la prensa nacional.

Y desde entonces, la salida del que fuera Secretario de Seguridad se manejaba con un cuidado que parecía extremo. Desde la semana pasada ya se daba como un acto seguro, incluso hasta era posible conocer que ya no se encontraba en las oficinas.

Especulaban en torno a que dados los pésimos resultados que había entregado en 9 meses, ya le habían pedido su renuncia, por lo que todo apunta a que su salida no fue sencilla.

A final de cuentas este lunes pasado, la mandataria dio a conocer en sus redes sociales, que hasta ese día recibió y aceptó la renuncia de Andrés Andrade como secretario de seguridad del Edomex.

Todavía uso un par de renglones para reconocer su dedicación y la de su equipo de trabajo.

Solo formas, a final de cuentas se confirmó la primera salida del gabinete estatal a sólo 276 días de iniciada la administración y no fue por reacomodo político, fue por falta de capacidad.

Bajo este argumento ¿Cuántos secretarios que han tenido un desempeño malo estarían dispuestos a renunciar? O ¿La Gobernadora observa que todos han entregado los resultados que merece un estado como el de México?



A pesar de que sabemos los estragos del cambio climático, poco hicimos, y por ello, es que estamos sufriendo en muchos sentidos, pero dos que se notan diariamente, son la crisis hídrica y el calor que esta primavera ha sido atípico en todo el país, no se diga en nuestra querida Toluca, que antes solo tenía dos estaciones, que eran el invierno y la del tren, sin embargo, ahora tenemos altas temperaturas que han cambiado radicalmente nuestra forma de vivir.

Por lo anterior, uno de los retos que tenemos autoridades y sociedad, es reforestar para regresar el verde a nuestros bosques, selvas y también a las zonas urbanas, ya que la iniciativa privada, principalmente las compañías cableadas, han sido depredadoras de los árboles, tan solo hay que recordar que antes en el Valle de Toluca si algo nos distinguía eran los sauces llorones de los que hoy quedan pocos.

Por lo anterior, estaría perfecto que la campaña que emprendió en Hueyapoxtla el Partido Verde Ecologista de México a través de su líder estatal, **JOSÉ ALBERTO COUTTOLENC BUENTELLO**, llegué a las zonas urbanas, buscar el tipo de árbol idóneo para las banquetas y meterle más verde a ese gris de concreto que tanto nos jode y que en estas épocas se ha convertido en un horno.

El Verde Ecologista tiene programado plantar 715 mil 896 árboles, uno por cada voto que obtuvo, como parte de su gira de agradecimiento y de reforestación, una acción importante que una vez más habla del liderazgo del buen **PEPE COUTTOLENC**, que en los hechos ha demostrado ser un hombre de trabajo y acciones concretas.

Así que le hago la invitación al líder ecologista para que se siembren árboles en las zonas urbanas, de hecho, lo invito a la colonia donde me puedo organizar con los vecinos y preparamos todo para sumarnos a esta campaña, sembrar vida, sumarle un granito de arena al medio ambiente y hacer algo más que solo quejarnos porque el calor nos está ahogando.

LA GRÁFICA DE HOY

Del fotógrafo **JAIME ARRIAGA**, es del evento de la Cruz Roja en Toluca, donde mi querido amigo y presidente del Consejo Local de Cruz Roja Mexicana en Toluca, **MARIO VÁZQUEZ DE LA TORRE**, puso en marcha las obras de construcción de la Sala de Hemodiálisis, Urgencias, Consultorios de Especialidades, Hospitalización y la Unidad Administrativa de la Delegación Toluca de Cruz Roja Mexicana, que prevé una inversión de 9 millones de pesos en beneficio de 2 millones de habitantes.



En compañía de la secretaria de Desarrollo Económico, **LAURA GONZÁLEZ HERNÁNDEZ**; el alcalde de Toluca, **JUAN MACCISE** y del Delegado Estatal de Cruz Roja Mexicana en el Estado de México, **JORGE FORASTIERI**, el buen **MARIO** señaló que el aumento de la población y la consecuente demanda de servicios médicos, ha impulsado la necesidad de que la Cruz Roja Mexicana en Toluca continúe y sobre todo, amplifique su trabajo humanitario a favor de la sociedad, por lo que en respuesta de dicha necesidad, se da inicio a la obra de modernización, ampliación y mejoramiento de los servicios que marcarán un antes y un después en la vida de esta institución.

Es importante destacar la labor que ha realizado **MARIO VÁZQUEZ** al frente de la Cruz Roja en Toluca, que refleja su enorme calidad humana y profesionalismo, algo que nosotros ya conocíamos en su faceta de periodista, pero que ahora resalta al frente de esta noble institución que en los hechos se ha convertido en un gran apoyo para la ciudadanía.

En lo personal, ya tuve la oportunidad de atenderme por una emergencia de una fractura y quedé sorprendido del servicio que se brinda en la Cruz Roja, por lo que será importante seguir apoyando como sociedad a esta noble institución y que de la mano de buenas personas como **MARIO**, pueda seguir creciendo para brindar un servicio de salud digna a una sociedad que tanto lo demanda en la actualidad.

Y VA DE CUENTO

Un joven, de nombre **DANIEL ARRIAGA**, va a consultar al médico **RICARDO AÑOVEROS**, que molesto le dice: ¡Tiene que dejar de masturbarse!

DANIEL le pregunta: ¿Por qué? Si es de lo más normal...

Y el doctor le responde: No chingue, porque estoy intentando examinarlo.

HASTA mañana con más GRILLANDO.

Comentarios en Twitter en @pepenader y en nadermata@hotmail.com

OJALÁ

OSCAR
GLENN

@OscarGlenn



Análisis, encuestas y milagros

El Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM publicó un análisis técnico de las propuestas de reformas constitucionales y legales presentadas por el Presidente en febrero de 2024, entre las cuales se incluía la propuesta de reforma al Poder Judicial, misma que pasada la elección se pretende relanzar con todo el ímpetu, estimando que no representaría riesgo mayor para los mercados financieros ni los inversionistas.

Del análisis de los juristas universitarios, que no es por sí la opinión de la UNAM en

pleno, se desprenden conclusiones que advierten daño institucional y riesgo de perder la independencia e imparcialidad si se despide a los mil 165 jueces, magistrados y ministros que actualmente lo operan, para dar paso a una nueva generación de funcionarios judiciales electos por voto popular, que estarían más interesados en la política y en ese mismo sentido podrían estar condicionadas sus determinaciones para tratar de asegurar su permanencia, lo cual a su vez nos lleva a pensar en los múltiples y peligrosos intentos de injerencia en elecciones y decisiones con involucramiento de poder y dinero de toda índole en esos procesos.

Abundan señalando que la falta de neutralidad e independencia judicial para impartir justicia pone en riesgo la razonabilidad del ejercicio del poder y por extensión la democracia al debilitar los mecanismos que permiten defender los derechos y libertades de las mexicanas y mexicanos.

Estas conclusiones no agradaron al Presidente impulsor de las reformas, “¿Qué se tienen que meter?” reprochó y después pidió que se escuchara no sólo a los expertos, postura que refuerza cuando la virtual presidenta electa presentó tres encuestas realizadas el fin de semana, en las cuales evidencia que alrededor de 80% de los entrevistados consideran que sí hace falta

una reforma al Poder Judicial; cerca de 40% considera que magistrados jueces y ministros son corruptos y más de 70% de los encuestados coinciden que los integrantes del Poder Judicial deben ser definidos por elección popular.

Las encuestas -ahora al servicio de la futura presidenta- sirven para proyectar decisiones basadas absolutamente en la voluntad popular, aunque falte la valoración ciudadana del conocimiento, la experiencia y la especialización, como requisitos para impartir justicia, lo que era necesario, y al evadirlo sugiere que se trataba una vez más de legitimar una decisión ya tomada.

Sheinbaum afirmó, quizás como prevención para evitar inquietud e incertidumbre, que dichas encuestas son solo información que podrá ser considerada en la discusión que se va a abrir en estos días. Ojalá se abra realmente como la presidenta hoy ha prometido, más allá de las afirmaciones tajantes de otros personajes menores, pues parece que hasta al presidente López hoy le gustó esa idea.

Diversas señales cruzadas no dejan de alimentar ilusión entre la oposición, por una actitud más prudente y responsable de la futura presidenta, que a ratos parece dispuesta a continuar todo y otras a hacerlo a su modo. ¿Habrá milagro? —